GUAYARTE

Murales de Julio Jaramillo, Barcelona Sporting Club, de la fauna y de la flora se inauguraron en escalinatas de Mapasingue Este. Pág. 4-5

VIALIDAD

Avanza la construcción del puente Guayaquil-Samborondón y cuatro ofertas se recibieron por el que unirá a la urbe con Daule. Pág. 6-7

AEROTRANSPORTACIÓN

En etapa final los estudios de suelo donde se construirán las cuatro estaciones del novedoso transporte aerosuspendido Aerovía. Pág. 6-7

MÁS GUAYAQUIL

Año 7 No 60 ★ ★ ★ ★ Febrero 2018





81 asambleístas respaldaron la iniciativa del M. I. Concejo Municipal

81 asambleístas de todas las bancadas políticas (salvo de la denominada ala correísta) hicieron suvo el provecto del Concejo de Guayaquil, por el cual los que matan, violan, secuestran y roban no saldrán de la cárcel con la indignante rapidez con que lo hacen ahora. El proyecto fue presentado a nombre de todos ellos por Henry Cucalón en la secretaría de la Asamblea para que lo envíe al CAL para su tramitación. En días anteriores el alcalde Jaime Nebot lo presentó al presidente de la Asamblea Nacional, José Se-

SI SE APRUEBA ESTA LEY LOS QUE MATEN, SECUESTRAN, VIOLEN
O ROBEN YA NO SERAN LIBERADOS CON FACILIDAD

A CHEMICAL PRIVATE OF THE SECUESTRAN SECU

rrano, para así reformar el Código

Orgánico Integral Penal (COIP). Según explicó el Alcalde, el proyecto busca evitar la caducidad de la prisión preventiva en cuatro

de, el proyecto busca evitar la caducidad de la prision preventiva en cuatro delitos: robo, secuestro, inviolabilidad de la integridad sexual y abuso o violencia de la mujer o miembros del núcleo familiar.

★ Alianza Público-Privada para dragar acceso a puertos



Luego de seis meses de intensa tramitología, el Municipio de Guayaquil recibió la aprobación gubernamental de la Alianza Público-Privada (APP) para la contratación del dragado del canal de acceso a los puertos guayaquileños. El Cabildo asumió la competencia del dragado los primeros meses del 2017 y desde junio comenzó los trámites pertinentes para la aprobación de este procedimiento. El alcalde Nebot hizo notar que se trata de la primera alianza de este tipo en Ecuador cumpliendo con los nuevos y severos requisitos de las leyes; pues, anteriormente, dos o tres habrían sido otorgadas "a dedo". La demora, anota, se produjo a pesar de la importancia que reviste este tema para "que los puertos guayaquileños sigan manteniendo, con complementariedad y competitividad, ese 84% de carga de ida y vuelta que generan en la actividad no petrolera en el país".

★ Licitación para disposición final de desechos sólidos



Desde el 29 de diciembre se encuentra publicada en el Portal de Compras Públicas la licitación para la prestación del servicio público de disposición final de los desechos sólidos no peligrosos que se generan en el cantón Guayaquil. Tiene un presupuesto referencial de USD \$ 92´417.863,00 y el plazo estimado para la ejecución del contrato es de 2.553 días para la prestación del servicio y 180 días calenda-

rio como período de implementación, a partir de la fecha de suscripción del contrato. Las propuestas serán recibidas hasta el 6 de marzo del 2018. Es importante señalar que desde el 28 de septiembre de 1994, en que se iniciaron las operaciones en el relleno sanitario Las Iguanas, hasta la fecha presente se han dispuesto alrededor de 24 millones de toneladas de desechos sólidos urbanos.





En la piscina del Centro Polifuncional Zumar, frente a la séptima etapa del programa habitacional Mucho Lote 1, el Municipio de Guayaquil a través de su Dirección de Deportes inició el curso gratuito de natación dirigido a 625 niños y adolescentes, cuyas edades fluctúan entre 6 y 17 años.

Las clases se ofrecen de martes a jueves, en cinco grupos de 125 peque-

ños, de 14:30 a 17:50 en la piscina de Zumar. En las instalaciones personal municipal mantiene un estricto control dirigido tanto al cuidado de los niños, así como del complejo. El curso concluye el próximo 5 de abril. Finalmente, pronto se anunciará el periodo de inscripción para los cursos de baloncesto, béisbol, voleibol y fútbol.



Burgomaestre constató avances en sistemas de agua potable y alcantarillado; además, ofreció construir un camal y canchas sintéticas con graderíos

Alcalde Nebot entregó mercado, nuevo tramo del Malecón y calles en Tenguel

I alcalde Jaime Nebot visitó la parroquia rural Tenguel, ubicada a 146 kilómetros de Guayaquil, donde inauguró el nuevo mercado municipal, la segunda etapa del Malecón y varias calles adoquinadas.

También verificó el avance en el sistema de aguas servidas y de tratamiento para el agua potable, entre otras obras que lleva adelante su administración con el fin de mejorar la calidad de vida de sus pobladores. "Aquí estoy otra vez, no para discursos sino para entregar las obras que me comprometí en hacer y más todavía", enfatizó el alcalde guayaquileño.

El nuevo mercado que se construyó en la manzana 5, entre las calles Sucre y 10 de Agosto, por un costo aproximado de USD 738.514, cuenta con dos edificaciones separadas, con 12 quioscos cada una, para la venta de artículos varios y de un edificio principal en forma de galpón, con un patio de comidas con capacidad para 134 mesas y sillas y mucho más.

Su edificación se levanta en un área de 1.400 metros cuadrados, en el lugar donde se demolió el antiguo centro de expendio. Cerca de allí, está el segundo tramo del Malecón construido sobre el río Tenguel, obra que da una nueva imagen con sus calles adoquinadas.

Sobre la provisión del agua potable, señaló que "en la actualidad el líquido vital que reciben en cada uno de sus hogares es transparente y puro, no oscuro o amarillento, como en tiempos antiguos; pero, sin embargo, aún faltan todavía etapas por cumplir, como falta también en alcantarillado, cuya primera fase se entregará en abril", anunció, al asegurar que los trabajos para el agua potable y alcantarillado no se detendrán para beneficiar a esta importante parroquia rural guayaquileña.

Durante su visita también inauguró la primera cooperativa de taxis de Tenguel, aprobada por la Autoridad de Tránsito Municipal, que inició legalmente su actividad con 18 unidades. A estas obras inauguradas agregó el patio adoquinado del hospital de Tenguel sobre el que, observó, a pesar de que pertenece al Gobierno Nacional en definitiva sirve al pueblo, por lo que era necesario que el Municipio deje de lado cualquier diferencia e intervenga para sumar.

Obras en ejecución

El Municipio, a través de la concesionaria Interagua, inició la primera fase del sistema de aguas servidas con la instalación de ramales y colectores, así como de tuberías de 175 milímetros, tirantes de 220 milímetros y tuberías para ramales domiciliarios. Esta obra beneficiará a un aproximado de 2.700 personas. Con el sistema de tratamiento de agua potable se removerá el hierro y el magnesio de la fuente de abastecimiento de agua por medio de la filtración a presión.

Ya se completó el monitoreo de la calidad de agua de los pozos y se implantó tecnología de punta, se instalaron dos tanques a presión y se implementaron dos sistemas de tuberías, válvulas y accesorios.





Tenguel tiene gracias a la administración Nebot, un nuevo mercado que cuenta con dos edificaciones.



Concluyó la obra del segundo tramo del malecón de Tenguel y, ahora, el sitio luce una agradable imagen.



En Mapasingue Este alcalde Nebot entregó murales que destacan a 'UL', Barcelona, la flora y la fauna autóctona

En la entrada de la 8 se construirá laguna artificial y se

Seis nuevos contratos para la construcción de importantes obras de regeneración urbana que contribuirán –como las otras tantas ejecutadas a lo largo y ancho de la urbe- al desarrollo urbanístico y principalmente al bienestar de la comunidad, firmó recientemente el alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot.

Laguna artificial en Av. Casuarina

Este balneario, que ocupará una superficie cercana a los 9.200 metros cuadrados y capacidad para 1.500 personas, se ubicará cerca de la entrada de la 8, Av. Casuarina. Estará limitado por la cooperativa Unidos por la Paz 1, el canal abierto de aguas lluvias, y la vía Perimetral.

Esta obra que tiene un plazo de ejecución de 330 días y un valor de USD 1'785.513,08, complementará el proyecto de regeneración urbana del tramo 3 de la vía Perimetral, y contará con grandes puertas de ingreso y de salida, un edificio administrativo, enfermería, locales de comida, pérgolas, área de laguna para adultos y otra para niños, entre otras bondades.

Lomas de Urdesa y avenida Menéndez Gilbert

En la calle Francisco Huerta Rendón (bajada de Lomas de Urdesa) desde Los Cerros (Portón de las Lomas) hasta la Av. Víctor Emilio Estrada, con un área de intervención aproximada de 5.440 m2., se colocarán adoquines, construcción de nuevas aceras, bordillos, instalación de postes metálicos de alumbrado público y más trabajos, que cuestan USD 822.346,44.

La regeneración urbana en la Av. Pedro Menéndez Gilbert, desde el Puente de la Unidad Nacional hasta la Av. Carlos Luis Plaza Dañín, comprende la pavimentación con hormigón y la construcción de muros de jardinería, piso de adoquín, pintura de fachadas, cerramientos de edificios, suministro e instalación de hidrantes, canalización para el sistema eléctrico, sistema de





REGENERARÁN NUEVAS AVENIDAS Y CALLES

comunicación, colocación de postes metálicos e iluminación con sistema led. Se trata de una obra grande que ha sido contratada con un valor de USD 2'035.000, y tiene 450 días de plazo para su ejecución.

Avenidas Portete, Plaza Dañín y calle Colón

En la Av. Portete los trabajos se ejecutan desde la calle 11 (Federico Godin) hasta la calle 17 (Av. Milagro). Con la nueva obra se reemplazarán los postes de cemento, los cables quedarán bajo tierra, se reconstruirán aceras y soportales, se pintarán las fachadas de los edificios y más. El plazo de ejecución es de 240 días y la inversión de USD 1'509.494,51. La segunda etapa de regeneración de la avenida Carlos Luis Plaza Dañín comprende la acera sur, entre avenidas de las

Américas y Pedro Menéndez Gilbert. El monto para la obra es de USD 1'766.999,65. Se dotará de infraestructura de aguas servidas y agua potable, rehabilitación del sistema de aguas lluvias, soterramiento del cableado de energía eléctrica y de comunicaciones, provisión e instalación de postes de alumbrado público, pintura de fachadas, construcción de bordillos, cunetas, rampas vehiculares y peatonales, aceras y callejones con acabados de adoquín, más la provisión y siembra de áreas verdes. Y en la calle Colón, desde Lorenzo de Garaicoa hasta García Avilés, se terminarán los trabajos de regeneración urbana en el centro de la ciudad. Su costo es de USD 482.017,67 y se rehabilitarán las instalaciones sanitarias y de agua potable, canalización de redes aéreas y mejoramiento de las vías.





Julio Jaramillo y Barcelona en mural de Mapasingue.

GUAYARTE: MURALES EN ESCALINATAS

Dos nuevos murales entregó el alcalde Nebot en las escalinatas de dos cooperativas de Mapasingue Este. Uno está en la cooperativa Antonio Bermúdez, donde lucen imponentes en sus 441 escalinatas las imágenes de dos guayaquileños: el cantautor Julio Jaramillo y el escudo de Barcelona Sporting Club. Bajo el nombre 'Himno a los Ídolos' el artista plástico guayaquileño Christian Moreano pintó la cara del Ruiseñor de América sonriente con su guitarra, el escudo del club deportivo más grande e importante del país y una gran bandera de Guayaquil flameando. Otro se levanta en la cooperativa Jaime Roldós Aguilera, donde la flora y la fauna autóctona se observan en los 328 peldaños del mural 'Los Originarios'. Fue elaborado por el artista Francisco Velásquez con cerámicas enchapadas que muestran animales como el armadillo, iguana y liebre; flores nativas, un riachuelo del bosque de Mapasingue llamado 'Culebrilla de agua', y una mujer, símbolo de la esperanza.



El mural 'Los Originarios' también está en Mapasingue.







Puentes que unirán esta ciudad con Samborondón troncal de la Metrovía, el Mercado del Río, los Yo les garantizo a los guayaquileños que este año 2018 seguiremos igual y ojalá que la vara que se ha levantado sea lo suficientemente alta para que el 2019, el 2020 y toda la vida, Guayaquil, que es una ciudad que alberga a todos los ecuatorianos de todas partes del país,

al frente de la más importante y más grande ciudad del Ecuador. Y ciertamente eso es lo que ha caracterizado a la administración Nebot: la ejecución permanente de pequeñas y grandes obras que en su conjunto van logrando el propósito de que Guayaquil sea ciudad moderna, digital, turística, todo lo cual fundamentalmente redunde en el mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes, y

en la satisfacción de todos quienes la visitan, del país y del

extranjero.

siga siendo la bandera de crecimiento y del progreso", ha

dicho el alcalde Jaime Nebot al dar cuenta de su gestión

En la propuesta se suman obras de gran envergadura en

viaducto de Samborondón y de la nueva vía, donde están los ramales de conexión que unen al puente con las dos ciudades.

Claros ejemplos de crecimiento, progreso y modernidad del Gran Guay

Además, para la construcción del puente que unirá Guayaquil con Daule sobre el río del mismo nombre, se recibieron cuatro ofertas. Tras la apertura de los sobres se determinó que dos consorcios lo hicieron: Puente Daule-Guayaquil (Ripconciv Constructora y Teixeira Duarte Construcciones S.A.) e IGD Interconexión Guayaquil-Daule (Metales Inyectados Metain S.A. y el Cuerpo de Ingenieros del Ejército).

De inmediato se conoció que la propuesta económica del primero es de USD 58'247.985,0306 y del segundo, es de USD 60'310.118,6398. Ambos coincidieron en el plazo de construcción: 480 días. Este nuevo paso se extenderá por encima del río Daule, tendrá 540 metros de largo y 27 de ancho, una vía de 1.200 metros que irá desde la autopista Narcisa de Jesús a bordear la urbanización La



del 2018







aquil bajo la administración Nebot

y Daule, el novedoso sistema Aerovía, la nueva casi 6.000 puntos de internet gratuito y mucho más

a través de un sistema aerosuspendido desde Guayaquil hasta Durán y descongestionará especialmente el centro de la ciudad. Un grupo de obreros de la compañía Geotécnica se encuentra haciendo y finalizando los estudios de suelo donde se construirán las cuatro estaciones y la escala técnica del novedoso sistema, cuya construcción está a cargo del consorcio POMA–Sofratesa.

Después de los estudios se hará el diseño definitivo.

Luego viene la construcción de la infraestructura, montaje, puesta en funcionamiento y operación del sistema de transporte público aerosuspendido, en su primera fase Guayaquil - Durán. La Aerovía se ejecutará en 24 meses y transportará alrededor de 40 mil personas diariamente. También se realizará la construcción de la nueva troncal de la Metrovía, que contará con 22 kilómetros de ida y vuelta, con base el terreno del antiguo Batallón del Suburbio (calles 29 y la J). Desde allí se ofrecerá el servicio hasta el Malecón Simón Bolívar, teniendo como punto referencial de retorno el hospital Luis Vernaza. Se calcula que serán alrededor de 100.000 usuarios los que se movilizarán cada día por este corredor. A diferencia de las otras tres rutas, en el nuevo itinerario circularán buses convencionales adaptados con tres puertas dobles.

Mercado del Río

Y apuntando directamente al fomento turístico y gastronómico, se avanza en el proyecto Mercado del

Río, recientemente contratado, que se situará en el malecón Simón Bolívar, a la altura de la calle Sucre, sobre el centro comercial.

El Mercado del Río contará con 27 locales, 13 de ellos serán para la venta de alimentos preparados, uno de frutas, vegetales y especies, una pizzería, dos dulcerías, dos de embutidos y cárnicos, una delicatesen, una marisquería, cuatro bares.

Puntos de internet

Este año también se completarán los 6.000 puntos de internet gratuito y sin cable, que servirán a las 24 mil manzanas que comprende la ciudad, dentro del programa municipal 'Guayaquil ciudad digital'. Ya se encuentran instalados alrededor de 5.100 puntos que benefician, a más de 1'750.000 usuarios, quienes utilizan la red por 45 minutos diariamente.

Guayarte, de sur a norte y de este a oeste

El alcalde Nebot dijo que Guayarte se extiende paulatinamente "primero la cultura llegó a los pasos a desnivel, luego a las escalinatas del cerro del Carmen y al muro de contención de Bastión Popular, ahora ya se instala en los barrios populares y en las parroquias rurales del cantón Guayaquil con la finalidad de llevar arte y cultura a los hogares y con ello mejorar el entorno natural donde vive la gente".









La permanente rehabilitación de redes de alcantarillado sanitario de la parroquia Febres Cordero mejora las condiciones ambientales y de salubridad

La ejecución de las mencionadas obras, modernas y ecológicas, tiene un costo aproximado de 25 millones de dólares y estarán terminadas en mayo del 2019.

a rehabilitación de redes que el Cabildo realiza a través de la Empresa Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Emapag-EP) avanza en el Suburbio Oeste y se ejecuta con métodos de alta tecnología no invasivos denominados 'curado en sitio' y 'pipe bursting', sin rotura de pavimento ni excavación de zanjas, de cámara a cámara, utilizando un equipo robotizado que permite reparar las redes del sistema, en el caso específico de la parroquia Febres Cordero hacia la estación de La Chala, con el objetivo de disminuir las filtraciones y reducir la contaminación del estero. Hasta el momento se han rehabilitado 5.000 metros de colectores.

En cambio, en la Isla Trinitaria, en el centro y oeste de la ciudad y en Guasmos, 7.000 de 30.000 familias –proyectadas para la cobertura total- ya han sido beneficiadas con nuevas conexiones sanitarias intra domiciliarias. Serán 150.000 los moradores favorecidos con este servicio que se realiza. La ejecución de las mencionadas obras, modernas y ecológicas, tiene un costo aproximado de 25 millones de dólares y estarán terminadas en mayo del 2019.

Tratamiento de aguas residuales

Asimismo, continúan en cronograma los trabajos relacionados con el mega proyecto de la construcción de la planta de tratamiento de agua residuales Las Esclusas, la estación de bombeo en la Pradera y la línea de impulsión de 4,3 kilómetros Pradera-Las Esclusas, que en su conjunto servirán para el tratamiento del 100% de las aguas residuales del sur de la ciudad hasta el 2050.

De esta forma se mejorarán las condiciones ambientales y de salubridad para más de 1'000.000 de habitantes. Otra planta de tecnología de punta y pro-

tección al ambiente por construirse hacia el norte y noroeste es Los Merinos, que beneficiará a 1´200.000 habitantes y será la más grande de la ciudad.

Mejoramiento de red de agua potable

Además, los moradores del Suburbio Oeste mejoran su estilo de vida gracias a los trabajos de rehabilitación de la red de agua potable de este sector. La obra garantizará un abastecimiento continuo a los habitantes que constantemente sufrían de baja presión y fugas imprevistas, producto de la antigüedad del sistema.

El proyecto, que prevé el cambio de 1.151 conexiones domiciliarias, se ejecuta en un área 35,14 hectáreas. Entre los objetivos de la realización de la obra destaca la sustitución de las viejas tuberías, lo que significa para la población una mayor limpieza y mejoramiento en la calidad de agua que reciben, así como mayor presión en el chorro de agua. El costo de esta obra es de alrededor de USD 1´500.000 y sirve directamente a más de 5.000 habitantes.





Para mejorar actividades de navegación, comerciales y de turismo

Convenio para recuperación de Las Esclusas y construcción del puente sobre el estero Cobina que conecta al río Guayas con el estero Salado



eforzar la calidad de ciudad portuaria e intensificar las actividades de navegación, turísticas, comerciales y de emprendimiento en general es el propósito del reciente convenio firmado entre la Municipalidad de Guayaquil, su empresa de Agua Potable y Alcantarillado (Emapag-EP) y Autoridad Portuaria, que fue solemnizado por el presidente de la República, Lenín Moreno y el alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, además del ministro de Obras Públicas, Paúl Granda y el Gobernador del Guayas, José Francisco Cevallos, entre otras autoridades y la presencia de numeroso público. El convenio incluye la recuperación de la operatividad de la obra portuaria Las Esclusas y la construcción del puente sobre el estero Cobina. Y en su intervención, el primer personero del cantón destacó que el acuerdo logrado es decir sí a la inversión, al trabajo, al progreso y al futuro de bienestar "que desean todos los ecuatorianos de todas las regiones de la patria y de toda condición social y económica". La recuperación de Las Esclusas y el nuevo puente al sur de la ciudad forman parte del Plan de Desarrollo Portuario para Guayaquil que impulsa el Gobierno Nacional para transformar a Guayaquil, según se dijo, en el mejor centro de negocios marítimo nacional e internacional, recobrando su posición de ciudad portuaria.

Financiamiento del proyecto

La obra, que se ejecutará en dos años, estará a cargo Emapg-EP y cuesta 10 millones de dólares, de los cuales el Cabildo porteño aporta USD 6'096.213,73 y el resto lo financia Autoridad Portuaria de Guayaquil. El contrato incluve trabajos estructurales, dragado del canal y los accesos. Los El Alcalde firma como testigo de hotrabajos se ejecutarán en r el convenio del Municipio de un predio ubicado en las paruayaquil con el Gobierno. celas 7-B y 9 de la hacienda La Josefina, que, a su vez, forma parte de lo que se conoce como Las Esclusas y que ocupan un total de 38 hectáreas. Entre los objetivos de la recuperación destaca el paso de embarcaciones de poco calado, como pesqueros, lanchas, remolcadores y unidades de la Armada del Ecuador, mejorando la navegabilidad y ahorrando tiempo, además de ser un complemento para la actividad turística.

El Plan de Desarrollo Portuario para Guayaquil del Gobierno Nacional comprende ocho ejes, tres de los cuales se firmaron durante la referida ceremonia pública. Además de la recuperación de Las Esclusas se anunció la construcción de una Zona Portuaria de Servicios Especiales (patio de bodega de contenedores), y la construcción del Instituto Tecnológico Portuario bajo responsabilidad del Senescyt, donde se dictarán materias relacionadas con la actividad portuaria, comercio exterior y turismo.

Ubicación del proyecto

Las Esclusas se ubican al sur de la ciudad, en el cauce del estero Cobina, que enlaza al río Guayas con el estero Salado.

del Municipio de gue están controlados por la acción de las mareas semidiurnas, que presentan diferencias en los niveles de agua entre ellos en los ciclos tanto de ascenso como de descenso, lo que era un impedimento para el desplazamiento de embarcaciones.

Para salvar este inconveniente se resolvió construir Las Esclusas, que se proyectó que funcionaría durante muchos años, pero actualmente debido al deterioro de algunos de sus componentes se encuentra fuera de servicio.

Para cumplir su función Las Esclusas disponen de cuatro compuertas metálicas abatibles, dos ubicadas hacia el este (del lado del río Guayas) y dos en el oeste (del lado del estero Salado). Las compuertas del este soportan un puente metálico de un solo carril que se conecta con la avenida Raúl Clemente Huerta y permite la circulación de vehículos livianos.



Se realiza fumigación intra y extradomiciliaria, más donación de toldos anti mosquitos

Sigue limpieza de canales y colocación de válvulas para impedir anegamientos en determinados sitios



on el propósito de prevenir la salud de los habitantes de este cantón a través del exterminio de los mosquitos que transmiten enfermedades como el dengue, el paludismo, el chikunguya y el sika, el Municipio de Guayaquil ejecuta la vigésima séptima campaña de fumigación espacial, intra y extra domiciliaria.

Además de la entrega de toldos, para beneficiar a la población de diversos sectores de la ciudad, especialmente de los urbano-marginales. "Lo mejor de Guayaquil eres tú no es una propaganda.

Lo único que justifica la función de un servidor público es el servir y hay que servirlos a ustedes y ustedes son los únicos a los que hay que servir. Aquí no se hacen programas solo por Navidad, 25 de Julio, 9 de octubre y otras fechas; aquí los programas son permanentes y no solo en el campo social, de la educación y de la salud, sino en todos los órdenes que son de competencia municipal... Lo mejor de Guayaquil eres tú es la suma para el bienestar, es la revolución del bienestar", dijo el alcalde Nebot durante el acto de inicio de la fumigación

La campaña atenderá a las 24.000 manzanas que componen a Guayaquil, con 50 hombres que

colaboran y más 12 equipos motorizados. Paralelamente al trabajo de fumigación se realiza la entrega gratuita de toldos en áreas populares. Con esta dotación progresiva de los mosquiteros se previene la picadura de mosquitos, vectores transmisores del dengue y paludismo.

Limpieza de canales y colocación de válvulas

También se continúa trabajando en el plan preinvernal, iniciado en octubre. Se ejecutan tareas para mantener expeditos los sistemas de aguas lluvias, realizando limpiezas previas y durante la época de lluvia de todos aquellos puntos obstruidos por desechos depositados irresponsablemente y que son la principal causa de anegamientos. Por tal motivo se reiteró el llamado a los ciudadanos para que no descarguen ningún desecho sobre los canales de aguas lluvias. Los trabajos comprenden la limpieza de los sistemas de aguas lluvias como canales, conductos, alcantarillas, cámaras de inspección y canaletas. Para el efecto se cuenta con un promedio de 200 personas laborando: técnicos operadores, buzos, cuadrillas de obreros que realizan trabajo manual y maguinaria pesada. Hasta el cierre de esta edición se ha realizado la limpieza de 1.500 km de redes (colectores y tirantes), 60 km de conductos cajón y 150 km de canales. Además, para controlar los anegamientos en sectores clave de la ciudad el Municipio ha instalado 40 válvulas de retención Tideflex en sectores como Isla Trinitaria, Suburbio, Puerto Azul, Orquídeas, Urdesa y Vergeles. Estos dispositivos de orificio variable que se utilizan en los desagües del sistema de alcantarillado pluvial evitan el paso del flujo en la dirección contraria, lo que ayuda a impedir que los efectos de marea alta afecten al sistema



Las válvulas, ya instaladas, evitan el paso del flujo de aguas lluvias en dirección contraria y evitan los perjuicios de una marea alta.



Alcalde Jaime Nebot firmó nuevos cinco contratos de regeneración urbana



espués de calificar como prioritarias las obras de regeneración urbana que se realizan en la ciudad, el Alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, firmó como testigo de honor, el alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, cinco nuevos contratos para la ejecución de obras a desarrollarse en el parterre central de la Av. Carlos Luis Plaza Dañín, calles Chile entre Manabí y Av. Olmedo, sector correspondiente a la octava etapa de la Bahía, en las avenidas José María Roura y Enrique Grau, y en la vía Perimetral (tramo 4). El burgomaestre destacó, por ejemplo, que en la vía Perimetral, tramo 4, desde la Av. Casuarina hasta callejón 5, acera oeste,

los trabajos se relacionan con la colocación del cableado subterráneo, postes metálicos, luminarias, veredas y bordillos, entre otros. Igualmente se procederá en la Av. Carlos Luis Plaza Dañín, desde la Av. de Las Américas hasta la Av. Pedro Menéndez Gilbert, sector donde se intervendrá el parterre central, y también en las principales vías que atraviesan la ciudadela Sauces en todas sus etapas. Estas obras tienen un plazo de construcción de 270 días.

Con 180 días de plazo, el Municipio de Guayaquil continuará con las obras de regeneración urbana que darán lugar a la transformación del sector de las Bahías que se aspira convertirlas en un gran centro comercial abierto.

Los trabajos en ese sector se realizarán a lo largo de la calle Chile desde Manabí hasta Av. Olmedo, área en la que se procederá a la reestructuración de aceras y soportales, además de reemplazar las viejas cubiertas por estructuras metálicas termoacústicas, nuevo sistema de instalaciones eléctricas y lámparas para una correcta iluminación, rehabilitación del sistema de aguas servidas y lluvias.

Nuevos parques reciben los vecinos de la Coop. Hogar de Nazareth y en Cdla. Urdenor

n gran espacio destinado para área recreativa de la cooperativa Hogar de Nazareth, ubicada al pie de la Perimetral, fue convertido en un lindo parque para disfrute de los vecinos del lugar y de las comunidades aledañas.

Allí, ahora niños, jóvenes y adultos cuentan con un sitio específico para el entretenimiento y el descanso de 607 metros cuadrados.

El alcalde Jaime Nebot, presente en el acto de inauguración, invitó a la comunidad a que compare el antes y el después del área edificada.

También destacó los 1.800 parques que se han construido en Guayaquil durante su administración. Otra área de recreación entregada por el Ca-



Parque de cooperativa Hogar de Nazareth.

bildo fue a los habitantes de la ciudadela Urdenor residentes en las manzanas 206, 209, 211 y 212, se trata del parque 'Rey David'. La obra ocupa un área de 3.597 metros cuadrados y comprende la construcción de un muro perimetral de hormigón,



Parque 'Rey David' en Urdenor.

cerramiento ornamental y pintura de caucho, y camineras interiores, glorieta con revestimiento de baldosa, cubierta de tejas y baranda de protección, bordillos en el área de juegos infantiles, entre otros beneficios.

